
 Anlage zu 464/24 
 
 

Seit der letzten Gemeinderatssitzung am 16. Oktober 2024 sind folgende schriftliche  
Anträge sowie Schreiben von Fraktionen und einzelnen Mitgliedern des Gemeinderats beim 
Oberbürgermeister eingegangen, die nach der Geschäftsordnung des Gemeinderats in  
einem gemeinderätlichen Gremium zu behandeln sind oder die in einem sonstigen  
Gremium behandelt werden, in denen Gemeinderatsmitglieder tätig sind, oder deren  
Erledigung in die Zuständigkeit der Verwaltung fällt oder die schon erledigt wurden: 
 
151 CDU/UfA, 15.10.25 

Fahrradbeirat 
Es wird beantragt, baldmöglichst eine Sitzung des Fahrradbeirats einzuberufen. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

152 GRÜNE, FWG, CDU/UfA, SPD, kjt, 15.10.24 
Runder Tisch "Gastgewerbe und Clubkultur" 
Es wird beantragt, zu diesem Gremium einzuladen. 

 

Die Fraktionen erhielten am 13.11.24 eine schriftliche Antwort. 

 

153 Glathe-Braun, Röhm, 15.10.24 
Erneute Prüfung einer Katzenschutzverordnung 
Es wird beantragt, dass auf Grund der aktuellen Entwicklung erneut eine kommunale 
Katzenschutzverordnung geprüft und erarbeitet wird. 

 

Wurde beim Runden Tisch "Sicherheit und Ordnung" am 06.11.2024  
behandelt. 

 

154 FWG, 15.10.24 
Schülerbeförderung 
Es wird beantragt, auf eine Satzungsänderung in dem Sinne hinzuwirken, dass auch 
in Ulm das D-Ticket JugendBW zur Schülerbeförderung eingesetzt wird. 

 

Die FWG-Fraktion erhielt am 06.11.24 eine schriftliche Antwort. 

 

155 CDU/UfA, 16.10.24 
Fußgänger- und Radfahrsteg an der Adenauerbrücke 
Es sollen bereits jetzt Planungen für einen Ersatzbau des Stegs in die Wege geleitet 
werden. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
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156 CDU/UfA, 16.10.24 
Wartebereich Bahnhof 
Die Stadt soll noch einmal gemeinsam mit der Deutschen Bahn prüfen, ob kurzfristig 
ein zusätzlicher größerer Wartebereich bspw. in einem Zelt auf dem Bahnhofplatz  
bereitgestellt werden kann. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

157 GRÜNE, 07.10.24 
Baumpflanzungen 
Es wird beantragt, an zusätzlichen Orten in der Stadt Bäume anzupflanzen, die  
klimaschädliche Emissionen absorbieren und Schatten spenden. Es wird gebeten,  
die nötigen Mittel in den Haushalt 2025 einzustellen. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhielt am 11.11.24 eine schriftliche Antwort. 

 

158 CDU/UfA, 16.10.24 
Staufermauer 
Es wird die Rücknahme des Parkverbots, mit Ausnahme von zwei Stellplätzen, durch 
die die Mauer besser ersichtlich gemacht werden kann, gefordert. Eine künftige  
Sanierung wäre hierzu anzudenken. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

159 CDU/UfA, 16.10.24 
Wohnraumdebatte im Gemeinderat  
Es werden die im Antrag genannten Punkte beantragt. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

160 SPD, 17.10.24 
Regelmäßiger Grünschnitt und Wiesenpflege in Wiblingen 
Es wird ein Schnitt, vor allem während der Wachstumsphasen im Frühsommer  
respektive Sommer beantragt. 

 

Die SPD-Fraktion erhielt am 13.11.24 eine schriftliche Antwort. 

 

161 SPD, 17.10.24 
Bessere Müllbeseitigung in Wiblingen 
Es wird die Überarbeitung des Müllkonzepts für Wiblingen beantragt und einen  
höher frequentierten Reinigungszyklus unter besonderer Beachtung von stadtteil- 
typischen Höhepunkten. 

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

  



 - 3 - 

162 FDP, 18.10.24 
Einrichtung eines Zebrastreifens in der Frauenstraße, Höhe Martin-Schaffner-Grund-
schule und Ulrich-von-Ensingen-Gemeinschaftsschule 
Es wird beantragt, einen Zebrastreifen an der Verkehrsinsel einzurichten, um die  
Sicherheit der Schülerinnen und Schüler sowie der weiteren Anwohner und Verkehrs-
teilnehmer zu gewährleisten. 

 

Die FDP erhält eine schriftliche Antwort. 

 

163 FDP, 18.10.24 
Überprüfung der Verkehrssicherheit und Möglichkeit einer Rettungsgasse in der  
Friedrich-Ebert-Straße 
Es wird beantragt, die vorgeschlagenen Maßnahmen zu überprüfen. 

 

Die FDP erhält eine schriftliche Antwort. 

 

164 FDP, 18.10.24 
Verbesserung der Beleuchtung auf dem Park + Ride Parkplatz 
am Kuhberg 
Es wird gebeten, die notwendigen Maßnahmen zu ergreifen. 

 

Die FDP erhielt am 04.11.24 eine schriftliche Antwort. 

 

165 CDU/UfA, GRÜNE, SPD, FWG, kjt, 21.10.24 
"Lernort Weiße Rose" in der Landesgartenschau 
Es wird um einen Bericht gebeten, wie der Stand der Planung für das weitere  
Vorgehen ist. 

 

Die Fraktionen erhalten eine schriftliche Antwort. 

 

166 GRÜNE, 21.10.24 
Giftige und invasive Pflanzen 
Es soll geprüft werden, wie mit der Bepflanzung von Kirschlorbeer und anderen  
giftigen sowie invasiven Arten umgegangen wird. Des Weiteren wird um Auskunft 
gebeten, inwiefern in von Kindern frequentierten Bereichen wie Spielplätzen und 
Parks giftige Pflanzenarten gepflanzt sind.  

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

167 GRÜNE, 21.10.24 
Kulturabgabe zur Finanzierung kultureller Projekte 
Es wird die Erhebung einer Kulturabgabe bei nicht geschäftlich veranlassten  
Aufenthalten beantragt. Die Einnahmen sind zweckgebunden für den Kulturetat 
Ulms zu verwenden und sollen bei den Haushaltsplanberatungen berücksichtigt  
werden. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
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168 CDU/UfA, GRÜNE, SPD, FWG, kjt, FDP, 21.10.2024 
Ausweitung der Waffenverbotszone 
In der Sitzung des Ältestenrats wurde auf Wunsch der Fraktionen seitens der  
Verwaltung zugesichert, dass die Waffenverbotszone auf den Kobelgraben, die  
Wilhelmshöhe und das Donauufer ausgeweitet wird. Es wird um Umsetzung dieser 
Zusage gebeten. 

 

Wurde beim Runden Tisch "Sicherheit und Ordnung" am 06.11.2024  
behandelt. 

 

169 SPD, 23.10.24 
Geplante Privatschule in Grimmelfingen 
Es wird um einen zeitnahen Bericht über die Planungen und die Vorgeschichte dieses 
Projekts im zuständigen Ausschuss gebeten. Darin sollte auch auf den Anschluss der 
Schule an das Verkehrsnetz eingegangen werden. 

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

170 SPD, 24.10.2024 
Wohnungen im Gewerbegebiet Weinbergweg 
Es soll zunächst von der offensichtlich angedrohten Räumung abgesehen werden und 
grundsätzlich geklärt werden, wie angesichts der Wohnungsnot mit bestehenden 
Wohnungen in Gewerbegebieten umgegangen wird. 

 

Die SPD-Fraktion erhielt am 06.11.24 eine schriftliche Antwort. 

 

171 FWG, 28.10.24 
Kindertagesstätten Ausbauoffensive IV 
Es wird beantragt, auch die Kita in Lehr wie geplant im Zeitraum bis 2030 zu bauen. 

 

Die FWG-Fraktion erhielt am 13.11.24 einen schriftlichen Zwischenbescheid mit Hin-
weis auf Klärung in den Haushaltsberatungen. 
 

172 SPD, 29.10.24 
Fahrgastinformationen Ulm Hauptbahnhof 
Es wird um Information gebeten, wann die Anzeigen auf dem Steg und auf dem 
Bahnhofsvorplatz installiert werden. 

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

173 Brickenstein, 29.10.24 
Anfrage nach § 26 Geschäftsordnung 
Stadtrat Brickenstein stellt Fragen zur Erteilung des Aufenthaltsverbots gegen Martin 
Sellner nachdem bekannt wurde, dass dieser eine Lesung plant. 

 

Stadtrat Brickenstein erhält eine schriftliche Antwort. 
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174 FWG, 04.11.24 
Sanierung Forsthaus Söflingen 
Es wird beantragt, die Sanierung wie geplant durchzuführen. 

 

Die FWG-Fraktion erhielt am 12.11.2024 einen schriftlichen Zwischenbescheid mit 
Hinweis auf Klärung in den Haushaltsberatungen. 

 

175 GRÜNE, 04.11.24 
Tempo 30 Hauptstraße Wiblingen 
Es wird die Einrichtung einer Tempo-30-Regelung auf der gesamten Länge zwischen 
Pranger und Friedhof Wiblingen beantragt. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

176 GRÜNE, 04.11.24 
Plattform Wohnungstausch 
Es wird die Einführung einer "nutzer:innenfreundlichen Plattform Wohnraum" der  
Ulmer Wohnungs- und Siedlungsgesellschaft mbH beantragt. Zusätzlich soll auch eine 
Plattform bzw. Börse für private Wohnungen und Häuser initiiert werden. 

 

Beratung über die Behandlung des Antrags im Rahmen der  
Wohnungsbaudebatte. 

 

177 FWG, 05.11.24 
Umbau Sattlergasse 2-4 zum Haus der Familien 
Es wird beantragt, die Sanierung und den Umbau der Gebäude in der Sattlergasse für 
Familienbildungsstätte und Abteilung KITA wie ursprünglich geplant umzusetzen. 

 

Die FWG-Fraktion erhielt am 12.11.24 einen schriftlichen Zwischenbescheid mit  
Hinweis auf Klärung in den Haushaltsberatungen. 

 

178 CDU/UFA, GRÜNE, SPD, FDP, 06.11.24 
Sanierung der Familienbildungsstätte 
Es wird beantragt, den Umbau der Familienbildungsstätte wie schon beschlossen  
umzusetzen. 

 

Die Fraktionen erhielten am 12.11.24 einen schriftlichen Zwischenbescheid mit  
Hinweis auf Klärung in den Haushaltsberatungen. 
 

179 SPD, 07.11.24 
Sanierung Forsthaus Söflingen 
Es wird beantragt, die Sanierung wie geplant umzusetzen. 

 

Die SPD-Fraktion erhielt am 13.11.24 einen schriftlichen Zwischenbescheid mit  
Hinweis auf Klärung in den Haushaltsberatungen. 
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180 SPD, 11.11.24 
Sicherung und Fortführung der Ausstellung "Wir sind deine Stimme" im m25 
Es soll geprüft werden, ob Inhalte der Ausstellung so konserviert werden können, 
dass sie über die bisherige Laufzeit hinaus zugänglich bleiben bzw. ob sie in digitaler 
Form bereitgestellt werden können. 

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

181 FWG, 11.11.24 
Sanierung des Wiblinger Schulzentrums 
Es wird gefordert, die geplante weitere Verschiebung des ursprünglichen Zeitplans 
aufzugeben und die Maßnahmen sehr zeitnah umzusetzen. 

 

Die FWG-Fraktion erhält einen schriftlichen Zwischenbescheid mit Hinweis auf  
Klärung in den Haushaltsberatungen. 

 

182 CDU/UfA, 14.11.24 
B10 Sanierung - Tempo 30 in Lehr 
Es wird beantragt, Lehr vor den verkehrstechnischen Mehrbelastungen zu schützen. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

183 CDU/UfA, 14.11.24 
Quartiersgarage Oberer Kuhberg / Hermannsgarten 
Es wird beantragt, die Möglichkeit zu prüfen, den bereits bestehenden Parkraum 
durch Aufstockung zu erweitern und durch die PBG ein oder auch zwei Oberdecks  
errichten zu lassen. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

184 CDU/UfA, 15.11.24 
Linie 6 Nahverkehrsplan 
Es wird beantragt, die vom Stadtteilforum vorgeschlagene Änderung noch  
nachträglich in den Nahverkehrsplan mit aufzunehmen. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
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